

Díaz-Canel recuerda batalla por liberación de héroes antiterroristas cubanos



La Habana, 12 sep (RHC) El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, recordó que hoy se cumplen 25 años de la detención en Estados Unidos de los cinco combatientes antiterroristas y del inicio de una batalla por su liberación.

El primer mandatario apuntó en su cuenta en X, antes Twitter, que con el encarcelamiento de los cinco héroes se hizo sufrir a sus familias y a toda Cuba por 16 años; al mismo tiempo, destacó la batalla de los líderes de la Revolución, Fidel y Raúl Castro, del pueblo en general y la solidaridad internacional para traerlos a casa.

René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y Gerardo Hernández fueron detenidos en territorio norteamericano el 12 de septiembre de 1998 por monitorear las acciones terroristas que amenazaban la seguridad de la nación antillana.

Los Cinco, como fueron conocidos mundialmente los luchadores antiterroristas, resultaron apresados y sometidos a un proceso judicial con distintas irregularidades, entre estas la celebración del juicio en la ciudad de Miami, el 8 de junio de 2001, un lugar históricamente hostil hacia Cuba y donde era imposible ser imparcial.

Como resultado, todos fueron declarados culpables, a pesar de que el único delito demostrado verdaderamente fue el uso de identidades falsas (tres de ellos).

No pudo comprobarse que tuvieran acceso a información de riesgo para la seguridad nacional, no obstante, les impusieron largas condenas que superaban incluso las dos cadenas perpetuas, como ocurrió en el caso de Gerardo Hernández.

En el año 2001, el líder histórico de la Revolución, Fidel Castro, prometió en un discurso al pueblo cubano que los héroes volverían a su Patria y un movimiento internacional de solidaridad caracterizó la lucha por ese regreso.

Por más de 16 años permanecieron en cárceles estadounidenses y sufrieron vejaciones como el aislamiento en celdas de castigo sin motivo alguno y la privación de la comunicación con sus familiares.

El 17 de diciembre de 2014, el general de Ejército y entonces presidente de Cuba, Raúl Castro, anunció el retorno de Los Cinco y el comienzo de un proceso de normalización de relaciones diplomáticas con Estados Unidos.

En Cuba recibieron la condición de Héroes de la República y la Orden Playa Girón, además del reconocimiento de la población. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/333733-diaz-canel-recuerda-batalla-por-liberacion-de-heroes-antiterroristas-cubanos>



Radio Habana Cuba